

Relancer l'économie

Le Medef-NC à l'écoute des entrepreneurs du nord

Le 28 novembre, une délégation du Medef-NC s'est rendue à Koné, emmenée par son président Daniel Ochida, pour rencontrer les entrepreneurs de la région VKP et recueillir leurs idées de relance de l'activité économique. Cette initiative, applaudie, a suscité des débats fructueux.



La démarche du Medef-NC a reçu un accueil chaleureux. Plusieurs acteurs économiques de la zone VKP et de la province Nord étaient satisfaits de pouvoir évoquer la manière de redonner du souffle à l'économie locale. Les débats ont permis d'envisager l'avenir avec plus d'optimisme, alors que la conjoncture économique est perçue comme difficile sur VKP.

Le progrès social par le développement économique

« Nous venons devant vous en toute humilité et nous sommes ici pour vous écouter et pour porter vos attentes auprès du Premier ministre », a lancé Daniel Ochida aux entrepreneurs réunis, en introduction. « Le Medef est la première organisation patronale du pays et rassemble tous les secteurs d'activité, qui sont interdépendants. Notre fédération se bat pour les entreprises et porte des solutions. Notre mission est de faire entendre la voix du progrès social par le développement économique. »

Du concret pour le Comité des signataires

Le Medef-NC a souhaité manifester au Comité des signataires de l'Accord de Nouméa, réuni à Paris le 14 décembre, la nécessité d'écouter la voix du monde économique local. Il a donc fait parvenir au Premier ministre des propositions pour la relance de l'économie calédonienne, dont certaines sont issues de la réflexion menée à Koné.

En premier lieu, le désenclavement de VKP par

des infrastructures routières, aériennes et portuaires, apparaît comme indispensable pour le développement du tourisme (croisiéristes, tourisme écoresponsable) et des activités de services périphériques.

A Koné, d'autres constats ont retenu l'attention du Medef-NC

En particulier :

- le dépeuplement de la zone par manque d'activités, d'infrastructures de loisirs et de transport adaptées ;
- l'absence d'écosystème favorable à l'investissement privé ;
- la nécessité de déterminer les besoins en termes d'infrastructures et d'équipements publics. Peu d'études sont en cours en province Nord ;
- le manque de projets structurants pourtant rendus primordiaux par les caractéristiques géographiques de la région VKP.

La question de la rareté de la ressource en eau, liée au déficit pluviométrique, était dans tous les esprits. Elle obère le développement de l'agriculture et le raccordement des populations. Autre problème, celui de la mauvaise qualité de l'eau, qui impacte les infrastructures et abîme plus rapidement le matériel en bout de chaîne. Ce défi est d'intérêt public en province Nord ;

- la faible rentabilité de l'immobilier locatif privé, due à une surproduction de logements sociaux ;
- la nécessité de structurer les petites entreprises et entités coutumières, pour améliorer leurs performances. Le Medef-NC les encourage à se regrouper pour travailler ensemble.



Les projets à soutenir sur VKP

Enfin, les débats ont évoqué :

- le barrage de Pouembout ;
- le port de commerce de Vavouto ;
- le port de plaisance et de pêche de Pandop ;
- les ponts à remplacer ;
- les serres solaires à Voh ;
- des projets d'éco-lodges sur la côte Est ;
- un institut de recherche sur la biodiversité au pied du mont Panier ;
- l'aquaculture.

Le Medef-NC poursuit son audition des acteurs économiques pour porter la voix de ceux qui créent la richesse du pays et, de fait, la redistribuent en participant à la solidarité par le paiement d'impôts, de taxes, de cotisations sociales...

Les membres de la délégation remercient chaleureusement toutes les personnes rencontrées.

